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EPR Sul de Minas diz que o valor de tarifas de pedágio é pré-estabelecido em edital
de licitação pelo poder concedente para viabilizar os investimentos previstos ao
longo do contrato de concessão e garantir a realização do pacote de investimentos

No dia 27 de oubrubro foi realizada uma Audiência Pública em Ouro Fino

para debater sobre a concessão das rodovias do Sul de Minas. O Vereador

 José Quirino de Borda da Mata participou da Audiência.
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Borda da Mata investe 1,8 milhão
de reais na construção da UBS

do bairro São Judas Tadeu

Início das
obras da
nova UBS
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Última etapa de calçamento da estrada que liga Bom
Repouso a Tocos do Moji começa a ser construída

Drenagem da estrada para o calçamento

Página 5

Evento Ginasticando em
Tocos do Moji reúne 57

crianças que treinam
Ginástica Artística

Evento em Tocos do Moji
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Vice-prefeita de Senador José
Bento participa de Audiência
Pública na Assembleia Legislativa
para debater tarifas de pedágio

Audiência Pública em Belo Horizonte
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Modernização da Frota da Saúde
Municipal de Borda da Mata:
Investimento de 2,5 milhões
de reais e 14 novos veículos
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Oficina de Música
do CRAS de Tocos

do Moji faz
belíssima

apresentação
 na Câmara de

Vereadores
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Bom Repouso:
A Capital

Nacional do
Morango brilha

no Morango
Agrotec 2023
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Primeiro
Encontro de

Motociclistas e
Triciclistas em
Bom Repouso:
Um Final de

Semana
Inesquecível
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Mais dois municípios do Sul Mineiro
passarão a contar com o Sicredi

Em eventos locais, lideranças de Borda da Mata e São Gonçalo

do Sapucaí conheceram os diferenciais da primeira

 instituição financeira cooperativa do país

Página 7

1º Encontro Anual de Karatê Tradicional promove
união e fortalece laços em Borda da Mata

Página 4



   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR22222

Obs.:Os textos e fotografias deste jornal

só poderão ser publicados com

autorização da diretoria, por escrito.

EXPEDIENTE: UMA PUBLICAÇÃO DA EMPRESA

DISTRIBUIÇÃO
 GRATUITA

T R I B U N A
 POPULAR LTDA

Rua Eduardo Amaral, 311 - Centro
CNPJ - 02025321/0001-76

Borda da Mata -MG
Fone (035) 3445-2130

(35) 9 9910-8233

Diretor Presidente
Antonio Donizete de Sousa

Impressão:
Jornal Tribuna de Itapira

Tiragem: 3.000

Circulação Regional. As colaborações assinadas expressam
unicamente a opinião de seus autores, não coincidindo
necessariamente com  a opinião do jornal. As matérias

pagas serão identificadas como Informe Publicitário.Prazo
para entrega do material a ser publicado: Dias 08 e 22.

Previsão do Calendário de circulação
do Tribuna Popular em 2023

Mês                           Dia
Janeiro                   16 - 31
Fevereiro              15 - 28
Março                   15 - 31
 Abril                    14 - 28
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  Junho                 15 - 30
   Julho                  14 - 31
  Agosto                15 - 31
   Setembro           15 - 29
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 Novembro             14 - 30
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DIREITO
PREVIDENCIÁRIO

Mariana Godoy Rodrigues, advogada
especialista em Direito Previdenciário.

Mariana Godoy Rodrigues, advogada especialista em Direito Previdenciário.
(35)99931-4878 Homenagem ao Jair Benedito de Souza – Santa Cruz  - Borda da Mata

Quando o amor é verdadeiro, feliz, o que morre primeiro. O que fica, só sabe sofrer. Quanto mais o tempo passa, a triste
saudade, não nos deixa esquecer.

O tempo passa, a saudade aumenta. E uma dor sem solução. Quanto mais o tempo passa mais aumenta a solidão, lembrar
o seu sorriso, um simples aperto de mão.

Viver do passado, ignorar o presente, pensar que no futuro a saudade só aumenta.
Jair, dia 16 de novembro, dois anos sem você.
É muito triste, você é inesquecível.
Sua Esposa, D. Tereza.

Arcebispo de Pouso Alegre visita Lar
Monsenhor Pedro Cintra em Borda da Mata

No dia 28 de
outubro,  Dom
José Luiz
M a j e l l a
D e l g a d o ,
A r c e b i s p o
Metropolitano de
Pouso Alegre,
celebrou uma
missa no Lar
M o n s e n h o r
Pedro Cintra,
junto a
a u t o r i d a d e s ,
idosos e
funcionários do
Lar.

Logo após a
celebração Dom
Majella visitou e
abençoou todo
complexo de
saúde.

Borda da Mata realiza 1° Encontro
de Mulheres Empreendedoras

No dia 25 de outubro, aconteceu em
Borda da Mata o Primeiro Encontro das
Mulheres Empreendedoras da cidade.
Esta iniciativa notável foi liderada
pelas próprias empreendedoras, com
o valioso apoio da Prefeitura. Foi um
evento que reuniu mulheres com visões
e sonhos empreendedores,
proporcionando um espaço de
aprendizado, compartilhamento e
networking.

Durante o encontro, diversas
questões fundamentais relacionadas
ao empreendedorismo foram
discutidas e exploradas. As
participantes tiveram a oportunidade de aprofundar seus conhecimentos em áreas como gestão de negócios, marketing,
finanças e estratégias para o crescimento de suas empresas. As palestras e workshops oferecidos ajudaram a fortalecer as
habilidades empreendedoras das presentes, fornecendo insights valiosos para suas jornadas comerciais.

Um aspecto fundamental deste evento foi a apresentação dos principais parceiros que podem auxiliar as mulheres
empreendedoras de Borda da Mata em seu percurso de sucesso. Isso incluiu organizações de apoio, consultores especializados
e programas de incentivo ao empreendedorismo. Essas parcerias são cruciais para fornecer o suporte necessário e as
oportunidades de crescimento.

Este primeiro encontro das Mulheres Empreendedoras de Borda da Mata foi um grande sucesso, marcando o início de uma
comunidade empreendedora forte e unida na cidade. Essas mulheres inspiradoras estão prontas para enfrentar os desafios,
compartilhar suas experiências e conquistar novos patamares em suas jornadas de empreendedorismo.

“Agradecemos a todas as participantes e aos palestrantes. Continuaremos a promover o empoderamento e o crescimento
das mulheres empreendedoras da nossa comunidade. Juntas, somos capazes de alcançar grandes feitos e prosperar nos
negócios”, diz a Coordenadora do Cras, Cléia Mesquita.

Adicional de 25% na
Aposentadoria por Invalidez

O adicional de 25% na aposentadoria
por invalidez, é um benefício importante
para aqueles que necessitam de
assistência permanente de outra pessoa.
Apesar da recente mudança na
nomenclatura para aposentadoria por
incapacidade permanente, ainda utilizam
o termo antigo para facilitar o
entendimento.

A Lei de Benefícios (Lei 8.213/91)
estabelece que o valor da aposentadoria
por invalidez, agora chamada de
aposentadoria por incapacidade
permanente, terá um acréscimo de 25%
para segurados que necessitam da
assistência constante de outra pessoa,
como um cuidador. Isso se aplica a
pessoas que enfrentam uma “grande
invalidez”.

Conforme o artigo 45 da referida lei:
“O valor da aposentadoria por invalidez
do segurado que necessitar da
assistência permanente de outra pessoa
será acrescido de 25% (vinte e cinco por
cento).”

Quais Situações Permitem a
Concessão?

O Decreto 3.048/99, em seu Anexo I,
lista as situações em que os
aposentados por invalidez têm direito ao
aumento de 25%. Isso inclui:

. Cegueira total.

. Perda de nove dedos das mãos ou
mais.

. Paralisia dos dois membros
superiores ou inferiores.

. Perda dos membros inferiores acima
dos pés, quando a prótese não é
possível.

. Perda de um membro superior e outro
inferior, quando a prótese não é viável.

. Alterações das faculdades mentais
com perturbação grave na vida orgânica
e social.

. Perda de uma mão e de ambos os
pés, mesmo que uma prótese seja

possível.
. Doenças que exigem permanência

contínua no leito.
. Incapacidade permanente para as

atividades diárias.
É importante observar que esta lista

não é exaustiva. A lei estabelece apenas
o requisito de assistência permanente
de outra pessoa. Portanto, se um
segurado aposentado por invalidez
demonstrar que precisa de assistência
contínua, ele terá direito ao adicional de
25%, mesmo que sua condição não esteja
na lista do Decreto.

Entendimento Jurídico
Os tribunais têm entendido que a lista

do Decreto é apenas exemplificativa e o
benefício deve ser concedido sempre
que a necessidade de assistência
permanente for comprovada pela perícia
médica. Isso foi confirmado em um
precedente do Tribunal Regional Federal
da 4ª Região, que estabeleceu que o
benefício é devido, independentemente
da doença constar ou não no rol
exemplificativo.

Portanto, se a perícia médica
determinar que o segurado necessita de
assistência permanente, ele terá direito
ao adicional de 25%, mesmo que sua
condição de saúde não esteja na lista
do Decreto.

Em resumo, o adicional de 25% na
aposentadoria por invalidez (agora
aposentadoria por incapacidade
permanente) é um benefício importante
para aqueles que necessitam de
assistência constante de outra pessoa.
A lista no Decreto não é restritiva, e o
principal critério é a necessidade
comprovada de assistência
permanente. Portanto, se você ou
alguém que você conhece se enquadra
nessa situação, é importante buscar
esse benefício para melhorar a
qualidade de vida.

Atenção clientes da Gráfica
Tribuna Popular. No dia 12
de dezembro, entraremos

em férias coletivas. Portanto,
antecipe seus pedidos, para
que possamos atendê-los

da melhor maneira possível.
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PANIFICADORA FLOR DA MATA

Pães em geral, a tradicional rosca
rainha, biscoitos, sorvetes, refrigerantes

e completa linha de mercearia.

Rua Duque de Caxias, 520 - Tel.:3445-1830 -Borda da Mata

Farmácia Estrela da Mata
Farmacêutico  Responsável: Victor Campos

 Brandani Júnior  - CRF - 21681
Entrega rápida - atendimento a

domicílio
 medicamentos - perfumaria - descontos

e promoções e condições especiais

Farmacêutico
em período

integral

Praça Antonio Megale, 66 - Centro
Borda da Mata - MG -

Tel.:(35)3445-1311

A Estrela de
Sua Saúde!!!

Modernização da Frota da Saúde Municipal de Borda da Mata:
Investimento de 2,5 milhões de reais e 14 novos veículos

A frota da saúde municipal de Borda da Mata está passando por
transformações significativas, impulsionadas por um investimento substancial
de mais de R$ 2.500.000,00 e a chegada de mais de 14 novos veículos ao longo
dos últimos anos. Essas mudanças visam aprimorar os serviços de saúde e
proporcionar um atendimento mais eficaz à população.

Uma das mudanças é a adaptação da caminhonete S10, que anteriormente
não era um veículo apropriado para servir como ambulância. Diante das
limitações enfrentadas, como a falta de espaço, excesso de trepidação e outros
problemas inerentes a um veículo não projetado para esse tipo de serviço, a
S10 foi redirecionada para um novo propósito. Agora, ela atua como um veículo
de carga, contribuindo para a logística e o suporte aos serviços de saúde,
otimizando o transporte de suprimentos e equipamentos.

Além disso, uma nova ambulância foi recentemente adquirida, representando
um marco na modernização da frota de atendimento médico. Essa ambulância
foi cuidadosamente selecionada por sua adequação para o transporte de
pacientes, equipe médica e equipamentos. Sua configuração moderna e recursos
específicos garantem um transporte seguro e eficiente, garantindo que os
pacientes recebam o cuidado necessário em tempo hábil.

Essas mudanças na frota da saúde refletem o compromisso em constante
aprimoramento dos serviços prestados à comunidade, assegurando que cada
cidadão tenha acesso a um atendimento de qualidade e seguro. Com
investimentos substanciais e aquisições estratégicas, a saúde pública está se adaptando às necessidades em evolução e
garantindo um melhor atendimento à população.

Estudantes do 9º ano da Escola
Municipal Benedita Braga
Cobra de Borda da Mata fazem
viagem cultural a São Paulo

No dia 31 de outubro, os alunos do 9º
ano da BBC, de Borda da Mata,
acompanhados por alguns professores,
estiveram em São Paulo em um passeio
cultural. Na verdade foram desfrutar de
um “presente de formatura antecipado”
para os concluintes do Ensino
Fundamental da escola, tendo contato
com locais e realidades repletos de um
acervo inestimável de cultura.

Conheceram três museus, o famoso
Mercadão Municipal de São Paulo, além
da realidade do entorno dos locais por
onde passaram. Foi um dia muito especial
para todos.

Visitaram primeiramente o Museu
Catavento, museu de ciência e tecnologia
da Secretaria de Cultura e Economia
Criativa do Estado de São Paulo,
inaugurado em março de 2009 com a
missão de aproximar crianças, jovens e
adultos do mundo científico, despertar a
curiosidade, transmitir conhecimentos
básicos e valores sociais, por meio de

exposições interativas e atraentes, com
linguagem simples e acessível.

Em seguida conheceram o Museu de
Zoologia da USP que é detentor de um
dos maiores acervos zoológicos da
América Latina e cumpre um papel crucial
no desenvolvimento do conhecimento
acerca da biodiversidade brasileira e
global, tendo sido a primeira instituição
brasileira a ser reconhecida como fiel
depositária pelo Conselho de Gestão do
Patrimônio Genético (Ministério do Meio
Ambiente). Com mais de 10 milhões de
exemplares preservados, guarda
testemunhos únicos sobre espécies e
ecossistemas, alguns hoje extintos. Esse
patrimônio é fonte de dados importantes
em biologia evolutiva, paleontologia,
ecologia, e biologia molecular.

Por último conheceram a fachada e os
jardins do Museu do Ipiranga que é a
sede do Museu Paulista, um museu
especializado em história e cultura
material e integra a Universidade de São

Paulo. O edifício em que hoje estão
instaladas as exposições e espaços para
atividades educativas e culturais foi
projetado para ser um monumento em
comemoração à Proclamação da
Independência, ocorrida em 1822. O
edifício foi construído entre 1885 e 1890.
Em 1894, o recém-criado Museu do
Estado (Museu Paulista) foi transferido
para o monumento.

Antes de retornar para casa, fizeram
um pit-stop no Graal de Mairiporã e se
deliciaram com um saborosíssimo
lanche acompanhado de batata frita e
coca-cola, tudo incluso no passeio de
comemoração ao encerramento do ciclo
desses alunos na BBC.

“Queremos externar nossa gratidão
a Administração 2021/2024 e a
Secretaria Municipal de Educação pela

cessão dos ônibus que nos levaram ao
passeio, às professoras Luciene, Olívia,
Angélica e ao professor José Alberto
que acompanharam e cuidaram tão bem
dos nossos alunos e a todos os pais
que confiaram em nós para
proporcionar a estes adolescentes esse
momento especial de contato com a
cultura. Gratidão”, diz o Diretor
Fernando Pereira.

Obras na Zona Rural e na Praça do Barro
Amarelo em Borda da Mata: Compromisso

da Secretaria de Obras em destaque

Borda da Mata, uma cidade que não
para de se desenvolver, está
vivenciando um período de intensas
melhorias em diversas áreas. A Secretaria
de Obras tem desempenhado um papel
fundamental nesse processo, com o
compromisso de tornar o município
ainda mais agradável e funcional.

Melhorias na Zona Rural
Na zona rural de Borda da Mata, uma

série de obras tem sido realizada,
visando aprimorar as condições de vida
dos moradores e fortalecer a
infraestrutura do local. Estradas estão
sendo recuperadas, pontes
reconstruídas e acessos a propriedades
rurais facilitados. Essas intervenções
não apenas melhoram a qualidade de
vida dos moradores, mas também
impulsionam a produção agrícola e o
escoamento de produtos, beneficiando

a economia local.
Além disso, o município tem se

esforçado para garantir que os serviços
públicos, como saúde e educação,
cheguem a todas as regiões, incluindo a
zona rural. Essas ações refletem o
compromisso da administração em
promover igualdade e bem-estar em toda
a cidade.

Praça do Barro Amarelo: Renovação
em Andamento

A Praça do Barro Amarelo é um dos
locais que está passando por
transformações significativas. As obras
na praça estão em pleno andamento, com
o objetivo de criar um espaço público
mais atrativo e funcional para a
comunidade.

Uma das melhorias mais notáveis é o
calçamento da rua paralela à praça, que
proporcionará melhor acessibilidade e

mobilidade aos pedestres. Além disso, a
praça em si está sendo revitalizada, com
novos paisagismos, áreas de lazer e
espaços de convivência.

A renovação da Praça do Barro
Amarelo é um exemplo da visão da
administração municipal de criar
espaços públicos que promovam o
convívio e o bem-estar dos cidadãos. A
conclusão dessas obras trará um local
completamente renovado e será um
ponto de orgulho para a cidade.

As ações da Secretaria de Obras de
Borda da Mata demonstram o
compromisso com o desenvolvimento e
o bem-estar da comunidade, tanto na
zona rural quanto na área urbana. A
busca constante por melhorias reflete a
dedicação em fazer de Borda da Mata
um lugar cada vez mais agradável e
próspero para todos os seus habitantes.

Homenagem aos Servidores
Públicos de Borda da Mata

Neste Dia do Servidor Público, 28 de
outubro, é com grande satisfação que
prestamos nossa homenagem a todos
os dedicados profissionais que servem
à nossa querida cidade de Borda da
Mata. Como parte fundamental da
administração municipal, vocês
desempenham um papel vital no
funcionamento do governo e no bem-
estar de nossa comunidade.

Os servidores públicos de Borda da
Mata são a força motriz por trás de todas
as realizações que nossa cidade alcança.
Com comprometimento, dedicação e
profissionalismo, vocês enfrentam

desafios diários para garantir que os
serviços essenciais sejam fornecidos à
população de forma eficiente e eficaz.

O papel de um servidor público vai
muito além de um simples trabalho. Vocês
são os guardiões da democracia,
atuando como mediadores entre o
governo e a sociedade. Sua
responsabilidade é garantir que as
políticas públicas sejam implementadas
de maneira justa e equitativa, garantindo
assim um ambiente de igualdade para
todos os cidadãos de Borda da Mata.

Secretaria Municipal de Administração
Borda da Mata

Servidores da Saúde Pública de Borda da Mata são
homenageados pela Secretaria de Saúde e autoridades municipais

No dia 24 de outubro, na Câmara dos Vereadores, ocorreu um evento importante. Autoridades e a Secretária de Saúde se encontraram com os
servidores da saúde para celebrar o Dia do Servidor Público, destacando o valor do trabalho realizado por esses profissionais em favor da comunidade.

O evento reconheceu a dedicação dos servidores, que desempenham um papel fundamental no atendimento à população. Eles estão na linha de frente,
garantindo cuidados e assistência à saúde, enfrentando os desafios da comunidade.

A reunião ressaltou a colaboração entre a Secretaria de Saúde e seus servidores, que trabalham juntos para proporcionar serviços de qualidade a
todos.

“Este encontro não foi apenas uma celebração, mas uma homenagem sincera aos nossos profissionais. Agradecemos por seu comprometimento
constante em prol da saúde da comunidade. Vocês fazem a diferença e merecem nosso respeito e gratidão”, diz a Secretária de Saúde, Maysa Monteiro. (35) 9 9910-8233
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A sua melhor opção
 de compra

Av. João Olivio Megale, 690
Telefone:3445-1157
Borda da Mata-MG

Supermercado
Irmãos Machado

Publicações da Câmara Municipal de Borda da Mata
Proposição de Lei n° 23/2023

“Revoga o §2º do art. 117 da Lei Municipal nº. 1.611/2010 (Estatuto dos Servidores Públicos Municipais) e dá outras
providências.”

AFONSO RAIMUNDO DE SOUZA, Prefeito do Município de Borda da Mata/MG faz saber que a Câmara Municipal
aprovou e ele sanciona a seguinte Lei:

Art. 1º – Fica revogado o §2º do Artigo 117 da Lei Municipal nº. 1.611 de     19 de março de 2010.
Art. 2º. - Revogadas as disposições em contrário, esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Borda da Mata /MG, 22/06/2023.
Jefferson Luiz Oliveira Rosa
Presidente da Câmara Municipal

Proposição de Lei n° 24/2023
“Altera o §1º do art. 44 da Lei Municipal nº. 1.881/2015 e dá outras providências”.

AFONSO RAIMUNDO DE SOUZA, Prefeito do Município de Borda da Mata/MG faz saber que a Câmara Municipal
aprovou e ele sanciona a seguinte Lei:

Art. 1º – O §1º do art. 44 da Lei Municipal nº. 1.881/2015, passa a vigorar com a seguinte alteração:
Art. 44 (...)
§1º - Os subsídios dos conselheiros tutelares serão fixados por esta Lei Municipal estabelecendo o valor de R$ 1.800,00

(hum mil e oitocentos reais). Os referidos valores serão corrigidos anualmente pelos mesmos índices aplicáveis, a fim de
recompor perdas inflacionárias

Art. 2º. - Revogadas as disposições em contrário, esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Borda da Mata /MG, 22/06/2023.
Jefferson Luiz Oliveira Rosa
Presidente da Câmara Municipal
ANEXO ÚNICO
Tabela de Vencimentos dos Conselheiros Tutelares de Borda da Mata/MG
CARGO PADRÃO DE VENCIMENTO – CT 001 00
CONSELHEIRO TUTELAR  R$ 1.800,00

Proposição de Lei n° 26/2023
“DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DE LOGRADOURO PÚBLICO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.
O PREFEITO MUNICIPAL DE BORDA DA MATA/MG, no uso de atribuições conferidas pela Lei Orgânica do Município

e demais normas pertinentes, faço saber que a Câmara Municipal de Vereadores, aprovou e eu sanciono e promulgo a
seguinte LEI:

Art. 1º - Fica denominada de José Antônio da Silva, o logradouro que se inicia a primeira esquerda passando a ponte na
Rua João Floriano Barbosa Filho, no Bairro Santa Terezinha, Borda da Mata-MG.

Art. 2º - As despesas decorrentes desta Lei correrão por conta das dotações orçamentárias específicas constantes na lei
orçamentária.

Art. 3º - Revogadas as disposições em contrário, esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação.
Borda da Mata /MG, 27/06/2023.
Jefferson Luiz Oliveira Rosa
Presidente da Câmara Municipal

1º Encontro Anual de Karatê Tradicional promove união e fortalece laços em Borda da Mata
Nos dias 21 e 22 de outubro, a Associação Gichinkai (AGK)

realizou o seu 1º Encontro Anual de Karatê Tradicional, sendo
um importante marco para a cidade de Borda da Mata. A sede
central da AGK, fundada pelo professor João Batista, sediou o
evento, que reuniu entusiastas do karatê de diferentes regiões
do Brasil.

A reunião de praticantes de karatê não apenas promoveu a
troca de conhecimentos entre os participantes, mas também
estreitou os laços entre Borda da Mata e as comunidades de
praticantes de karatê das regiões vizinhas. O evento foi um passo
significativo para a promoção do karatê como esporte local,
fortalecendo a conexão entre a cidade e os praticantes do karatê
de áreas circunvizinhas.

A realização do evento contou com o apoio essencial da Prefeitura de Borda da Mata, que disponibilizou o ginásio poliesportivo. A Secretaria de Esportes da cidade desempenhou um papel fundamental
nessa parceria, garantindo a infraestrutura necessária para o sucesso do encontro.

Além disso, a Associação local de apoio aos esportes, UAICUP, também ofereceu suporte ao evento, contribuindo para a sua realização bem-sucedida.
O 1º Encontro Anual de Karatê Tradicional da Associação Gichinkai marcou não

apenas um momento importante para os praticantes de karatê, mas também para a
comunidade de Borda da Mata, ao fortalecer os laços entre a cidade e os amantes
deste esporte. A união de praticantes de diferentes regiões e o apoio da Prefeitura e
da UAICUP tornaram este evento um sucesso, promovendo a prática do karatê e
enriquecendo a cultura esportiva da região.

EFA Sertãozinho fortalece parceria
em amistoso de futsal contra Espaço

Esportivo Futsal de Ouro Fino
No final de outubro,  a

Escola de Futebol e Futsal de
Atibaia (EFA Sertãozinho)
realizou um amistoso de futsal
com a equipe do Espaço
Esportivo Futsal da cidade de
Ouro Fino. O emocionante
encontro esportivo aconteceu
no ginásio Irmãos Rocha,
localizado em Borda da Mata,
e teve como principal objetivo
fortalecer a parceria entre as
duas equipes.

Dentro das quatro linhas, as
equipes proporcionaram
espetáculos de habilidade e
determinação. Os resultados
dos jogos foram os seguintes:

Categoria Sub-09: EFA
Sertãozinho 3 x 3 Espaço
Esportivo Futsal; Categoria
Sub-11: EFA Sertãozinho 0 x
12 Espaço Esportivo Futsal.

O amistoso serviu não
apenas para estreitar os laços
entre a EFA Sertãozinho e o
Espaço Esportivo Futsal, mas
também para promover a
prática esportiva e a troca de
experiências entre os jovens
atletas. A EFA Sertãozinho
agradece a equipe do Espaço
Esportivo Futsal de Ouro Fino
pela participação no amistoso
e espera que essa parceria
continue a crescer,
proporcionando mais
oportunidades para o
desenvolvimento dos talentos
no futsal e fortalecendo os
laços entre as comunidades
esportivas.

Curso de Instalação de Cercas
Elétricas: Oportunidade de
Capacitação Oferecida pelo
SENAR em Parceria com

o CRAS de Borda da Mata

Oportunidade imperdível para quem busca aprimorar suas habilidades no ramo
da segurança eletrônica! O Serviço Nacional de Aprendizagem Rural (SENAR), em
parceria com o Centro de Referência de Assistência Social (CRAS), traz o curso de
Instalação de Cercas Elétricas, que terá início em 22 de Novembro.

O curso  promete oferecer conhecimentos essenciais na instalação de cercas
elétricas, uma habilidade cada vez mais demandada no mercado de segurança.

“Não perca essa oportunidade de adquirir conhecimentos e se destacar
profissionalmente. A capacitação em instalação de cercas elétricas é uma habilidade
valiosa, e este curso oferece o caminho ideal para adquiri-la. Esteja pronto para uma
carreira de sucesso na área de segurança eletrônica”, diz a coordenadora do CRAS,
Cléia Mesquita.
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Primeiro Encontro de Motociclistas e Triciclistas em Bom Repouso: Um Final de Semana Inesquecível

No último final de semana de outubro, a cidade de Bom Repouso foi palco do primeiro encontro de
motociclistas e triciclistas. O evento foi um verdadeiro sucesso e contou com a participação de entusiastas
de duas e três rodas vindos de diferentes lugares. A Prefeitura Municipal de Bom Repouso, acreditou na importância do encontro e contribuiu para que ele se
tornasse realidade.

Talita Bertolacini, Secretária de Turismo, Esporte, Lazer e Cultura, apoiou e auxiliou na organização do evento.
Os participantes não mediram esforços para estar presentes em Bom Repouso, viajando vários quilômetros de suas casas para prestigiar o evento. O camping e as pousadas locais ficaram lotados, demonstrando

o grande interesse e entusiasmo dos motociclistas e triciclistas.
Além disso, o evento contou com a presença especial do Padre Antonio Carlos Gonçalves, que abraçou a ideia desde o início e compareceu ao encontro, trazendo alegria e bênçãos a todos os participantes.
O Motoclube Thunder Hunters desempenhou um papel crucial na organização do evento, superando diversos obstáculos e garantindo que tudo transcorresse de forma impecável. Todos os integrantes do

Motoclube merecem reconhecimento por seu esforço e dedicação.
O encontro reuniu não apenas membros do Motoclube Thunder Hunters, mas também motoclubes, motogrupos,  motocasais, moto independentes, e até mesmo entusiastas de motorhomes, proporcionando a

todos um final de semana inesquecível.
Nossa Senhora das Graças abençoou a todos os participantes, garantindo que o evento transcorresse de forma segura e alegre.
Um Final de Semana Incrível e Intenso
Uma participante do evento compartilhou suas impressões sobre o final de semana memorável:
“Quantas coisas passamos até chegar aqui, e hoje só posso agradecer a tudo e a todos que estiveram conosco para que esse momento se tornasse realidade. Obrigada, meu Deus, por proporcionar um dia

agradável.”
Ela expressou sua gratidão à Prefeitura de Bom Repouso, ao prefeito Edmilson Andrade e, especialmente, à secretária de Turismo, Esporte, Lazer e Cultura, Talita Bertolacini, pelo apoio fundamental na realização

do encontro.
Os Thunder Hunters, participantes da organização do evento, receberam elogios por seu comprometimento e dedicação na condução do encontro. Ficou evidente que juntos são capazes de realizar grandes feitos.
A participante estendeu seus agradecimentos a todos os amigos, irmãos e irmãs que compareceram a Bom Repouso para prestigiar o encontro. Ela descreveu a experiência como “surreal” e expressou sua gratidão.
“Agora, com as energias recarregadas, todos estão prontos para novas aventuras e encontros de motociclistas pelo Brasil. Bons ventos a todos e até breve!
Esse primeiro encontro de motociclistas e triciclistas em Bom Repouso,  ficará marcado na memória de todos os participantes como um momento de diversão, amizade e solidariedade. A comunidade de entusiastas

de duas e três rodas se uniu para celebrar sua paixão pela aventura sobre rodas e, ao fazê-lo, tornou este evento um verdadeiro sucesso.

Última etapa de calçamento da estrada que liga Bom
Repouso a Tocos do Moji começa a ser construída

A Prefeitura de Bom Repouso está  fazendo a drenagem na estrada do bairro Brandões, onde será a última etapa da
pavimentação que liga Bom Repouso à Tocos do Moji.

“Estamos próximos da conclusão do maior programa de pavimentação da história de Bom Repouso, o Rotas do Produtor”,
diz o Prefeito Edmilson Andrade.

Novembro Azul – Bom Repouso
Durante todo mês de novembro

as Unidades de Saúde de Bom
Repouso estarão orientando sobre
os cuidados com a saúde do
homem. Serão feitos:

- Aferição de Pressão Arterial;
Medição de taxa glicêmica;
Solicitação de Exame de PSA com
parceria com os laboratórios
Municipais (com desconto
especial).

 Novembro é o mês de combate ao câncer de próstata.

Bom Repouso: A Capital Nacional do
Morango brilha no Morango Agrotec 2023

Bom Repouso ganhou os holofotes
nos dias 02, 03, 04 e 05 de novembro
com a realização do evento Morango
Agrotec no Ceasinha de Bom Repouso.
Considerado a “Capital Nacional do
Morango”, o município celebrou com
entusiasmo a importância do cultivo da
fruta para a região, atraindo uma
multidão para prestigiar o evento.

Uma das características notáveis do
Morango Agrotec é que a entrada foi
gratuita em todos os dias, tornando o
evento acessível a todos. Além disso, o
evento se destacou por ser 100%
beneficente, contribuindo para a
Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (Apae) da cidade.

Destaques da programação:
Dia 02 - A abertura oficial do Morango

Agrotec 2023 marcou o início das
festividades. Durante este dia, o público
pôde desfrutar da primeira etapa do
concurso Rainha Moranguinho, que
celebra a beleza e a simpatia das
crianças da cidade. Além disso, a noite
foi animada pelo show da banda “The
Rocket Horses”, garantindo

entretenimento de
alta qualidade.

Dia 03 - O
segundo dia do
evento foi marcado
por um show
emocionante da
“República do
Samba”. Os ritmos
envolventes e a
energia contagiante
da banda fizeram
com que todos
dançassem ao som
do samba.

Dia 04 - Amarildo

e Alexandre, uma
dupla sertaneja,
brilhou no palco
no quarto dia do
Morango Agrotec.
Seus sucessos
fizeram o público
cantar junto,
tornando a noite
memorável.

Dia 05 - O
evento se
encerrou em
grande estilo com
um show da dupla
“Dalila e Darieli”.
As vozes

cativantes e a performance cheia de
energia encerraram o Morango Agrotec
com chave de ouro.

Outros destaques do evento:
Mais de 70 expositores participaram

do Morango Agrotec, apresentando uma
variedade de produtos, desde morangos
frescos até artesanatos locais. A praça
de alimentação ofereceu deliciosas
opções culinárias para os visitantes,
destacando a versatilidade do morango
em pratos doces e salgados.

Um concurso para eleger o “Melhor
Morango” também foi um dos atrativos
do evento, demonstrando o orgulho da
cidade em sua produção. A competição
Rainha Moranguinho ressaltou a beleza
e a elegância das criancas locais, criando
um ambiente festivo e inclusivo. E as
vencedoras foram: Garota Moranguinho:
Maria Alice da Silva Godoi! Princesa
Moranguinho: Layra Gonçalves
Brandão! Rainha Moranguinho: Alyce
Prudêncio!

O Morango Agrotec 2023 foi
realizado pelo CPAM - Ceasinha do
Morango com o apoio da Prefeitura,
demonstrando a colaboração entre a
comunidade e o governo local para
realizar um evento tão grandioso.

Em resumo, o Morango Agrotec em
Bom Repouso, a “Capital Nacional do
Morango”, não apenas celebrou a
importância do cultivo da fruta para a
região, mas também uniu a comunidade
em torno de um evento beneficente,
proporcionando entretenimento,
cultura e um espaço para mostrar o
orgulho local. A cidade brilhou como
nunca, consolidando seu título como a
capital do morango no Brasil.

População
prestiando o
evento e as

vencedoras do
Concurso

Moranguinho
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Padaria Primor - Um doce de Padaria
Pizzas,

salgados,
lanches,
bolos,

brioches
e muito
mais!!!

Rua Silvio Monteiro de
Carvalho, 32 - Centro

Borda da Mata
Telefones:

(35)3445-1727/ 3445-1291

Avenida Profírio Ribeiro de
Andrade,130, continuação

da Vicente Simões.
Bairro Fátima - Pouso Alegre

Telefone:
(35)3646-2000

Em Pouso
Alegre,

servimos
almoço self-

service.
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COMUNICADO A TODOS OS
SÓCIOS PROPRIETARIO DO

CLUBE DE CAMPO TIRADENTES
DE BORDA DA MATA

O presidente do Clube de Campo Tiradentes Artes Esporte Country Club, CNPJ: 21.416.961/0001-51,
com sede a Rua Padre Bernardes Leite Ferreira, nº 360, Bairro São Benedito, em Borda Da Mata – MG e de
CEP: 37.564-000, fundado aos 24 de abril de mil novecentos e sessenta e sete, conforme lhe faculta o
Estatuto Social, COMUNICA, a todos os associados proprietários, que na data dia 21 de outubro de
2023, houve a ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que ficou definido desta forma.

- A regularização do quadro social, dando um prazo de até dia 31/12/2023 aos sócios proprietários interessados
para estarem quitando a manutenção de 2023, nos valores de R$720,00 (setecentos e vinte reais), o
inadimplemento poderá estar gerando a exclusão dos quadros de sócios do clube.

Art.70° - São deveres dos associados.
a) - Contribuir para a prosperidade do clube, pagando pontualmente as contribuições a que

estiverem sujeitos por determinação do presente estatuto;
Art.87° - Todo associado que infringir qualquer artigo dos presentes estatutos será passível das penas de

advertência, censura, suspensão ou eliminação.
§ Único - Cabe ao Presidente a aplicação das duas primeiras, competindo à Diretoria a aplicação da pena

de suspensão e eliminação.
Art.90° - Serão eliminados os associados.
e) - Que deixarem de pagar durante 06 (seis) meses consecutivos as contribuições a que estiverem sujeitos;
Aos sócios proprietários já falecidos, sê os mesmos não fizeram a transmissão em vida, como doação ou

contratos afins ou que conste o título em inventario, o(s) herdeiro(s), gozaram do prestígio do presente título,
caso não houver nenhuma das possibilidades acima, automaticamente o título do respectivo falecido, voltará
a ser propriedade do respectivo clube.

Borda da Mata, 24 de outubro de 2023.
PRESIDENTE: JOÃO FELICIO DA SILVA NETO.
Contatos: (35) 9  9995-5601 - (35) 9 9995-4867

Borda da Mata investe 1,8 milhão de reais na
construção da UBS do bairro São Judas Tadeu

A comunidade de Borda da Mata comemora mais uma conquista
significativa em sua busca pela melhoria da qualidade de vida de seus
cidadãos. O prefeito Afonso Raimundo de Souza anunciou o início da
construção da Unidade Básica de Saúde (UBS) no bairro São Judas
Tadeu, um investimento de aproximadamente um milhão e oitocentos mil
reais. Essa iniciativa é um testemunho do compromisso da administração
municipal em fornecer atendimento de saúde de qualidade aos moradores
do bairro São Judas Tadeu, que, até então, eram atendidos nas UBS dos
bairros Santa Cruz e Nossa Senhora de Fátima.

O prefeito Afonso Raimundo de Souza destacou a importância desse
investimento, afirmando: “Mais uma grande conquista para Borda da
Mata! Estamos felizes em anunciar o início da construção da Unidade
Básica de Saúde no bairro São Judas Tadeu. Agora, os moradores deste
bairro poderão ser atendidos em sua própria comunidade, eliminando a
necessidade de deslocamento para outros bairros. Com a construção
desta UBS, estamos investindo na saúde e bem-estar dos moradores do
bairro São Judas e de toda a cidade. Nossa administração está
empenhada em proporcionar acesso fácil e rápido aos cuidados de saúde, garantindo que todos tenham a assistência necessária
quando mais precisarem.”

Enquanto a UBS no bairro São Judas Tadeu representa um marco na atenção à saúde dos moradores, é importante notar que
a administração municipal também está empenhada em melhorar a infraestrutura e o atendimento em toda a cidade. Com
diversos outros projetos em andamento, Borda da Mata está construindo um futuro mais promissor para seus cidadãos.

A prefeitura agradece a todos os envolvidos e à comunidade por seu apoio contínuo nessa jornada. A expectativa é que essa
obra faça uma diferença significativa na vida de todos os munícipes, proporcionando um atendimento de saúde acessível e de
qualidade.

Homem que praticava malabarismo
com a sua motocicleta tenta fugir ao
ver a viatura policial, porém, tem seus
planos frustrados logo em seguida

No dia 26 de outubro, por volta das
17h41, durante patrulhamento
preventivo nas proximidades da
Avenida Lauro Megale, a guarnição
Policial se deparou com uma
motocicleta preta, composta por dois
indivíduos, em sentido contrário ao da
viatura, realizando malabarismo com
apenas uma das rodas ao solo. Ao
visualizar a viatura policial, os
irresponsáveis retornaram a roda
dianteira ao solo, e virou
repentinamente a motocicleta, tomando
sentido a Rua Presidente Getúlio
Vargas.

Diante dos fatos, foi dada ordem legal
de parada ao motociclista, porém, não
foi obedecida, sendo assim, foi iniciado
o acompanhamento com a utilização de
sirene e sinais luminosos para que o
condutor cessasse a fuga, ou que as
pessoas e outros veículos, que
utilizavam da via naquele instante, se

atentassem ao provável risco de dano,
haja vista que o condutor efetuava
retornos bruscos, sem sinalizar a
pretensão de fazê-lo, e dirigia em alta
velocidade, chegando a passar na
frente de escolas, no momento em que
os alunos saíam da aula.

Após aproximadamente três minutos
de perseguição, o condutor perdeu o
controle da motocicleta, e nesse
momento foi possível realizar a
abordagem aos ocupantes. Que logo
após a abordagem, foi dada voz de
prisão ao condutor da motocicleta,
M.R.G.S., conforme art. 309 do Código
de Trânsito Brasileiro, e encaminhado
a sede do Quartel da Polícia Militar, para
a confecção do Termo Circunstanciado
de Ocorrência, e posteriormente a
liberação do autor, para que responda
em liberdade pela prática que cometeu.
A motocicleta foi removida e entregue
ao guincho credenciado do Detran-MG.

TELEFONES DE
EMERGÊNCIA DA

POLÍCIA MILITAR EM
BORDA DA MATA:  190

ou (35) 9-9829-1493

Vila no Distrito do Sertãozinho em Borda da
Mata  recebe um novo trecho pavimentado

A Prefeitura de Borda da Mata, por meio da
Secretaria de Obras, está expandindo o Programa
Caminhos de Borda, proporcionando melhorias
visíveis em várias áreas. Desta vez, a Vila no distrito
do Sertãozinho recebeu um novo trecho
pavimentado, trazendo conforto e segurança aos
moradores e eliminando problemas de poeira e lama.

A realização dessa obra se tornou possível graças
à contribuição financeira do Deputado Dr. Paulo,
que destinou 290 mil reais, através  do Vereador
Jefferson. Além disso, a Prefeitura investiu mais
160 mil reais na obra.

A administração municipal agradece a todos os
envolvidos e reafirma seu compromisso de continuar
trabalhando para aprimorar a qualidade de vida na
cidade. O prefeito Afonso Raimundo dos Santos
expressa sua gratidão e anunciou a entrega dessa
importante melhoria à população no início de
novembro. “Juntos, a comunidade e a
administração municipal estão construindo um
futuro mais brilhante e próspero para todos”,
enfatiza o Prefeito Afonso.
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Evento Ginasticando em Tocos do Moji  reúne 57 crianças que treinam Ginástica Artística

No dia 28 de outubro, na cidade de
Tocos do Moji aconteceu o
“Ginasticando”.

O Evento foi realizado em parceria
com a @lsm_ginastica , a Prefeitura de
Tocos do Moji e o

@studioluree_oficial , projeto no qual
o maior objetivo é levar a Ginástica
Artística de uma forma recreativa para
as crianças a partir dos 3 anos, nas
cidades do Sul de Minas.

Neste evento teve a presença de 57

crianças e as equipes de treinamento
do Studio Luree.

“Foi uma tarde agradável onde
Tocos do Moji respirou Ginástica
Artística.  Nesse ano de 2023 a
Ginástica Artística ganhou uma

ascensão linda no Sul de Minas e no
Brasil inteiro, com os resultados da
Copa, os Jogos e os Mundiais de
Ginástica Artística,  onde nossa
seleção brasileira brilhou nos pódios.
A Ginástica Artística é a base para

qualquer modalidade esportiva, além
de trabalhar as habilidades motoras,
ocorre também o desenvolvimento
cognitivo e psicológico,” diz Regiane
Cruz, do Departamento de Turismo de
Tocos do Moji.

Outubro Rosa – Tocos do Moji

O maior foco da campanha é alertar mulheres e sociedade sobre a importância da prevenção e do diagnóstico precoce do câncer de mama e, mais recentemente, também sobre o câncer de colo do útero.
Em Tocos do Moji foram realizadas coleta de Papanicolau, requisição de mamografia e também testagem rápida: Sífilis, HIV, Hepatite B e Hepatite C.

Equipe da Terceira Idade do CRAS de Tocos do Moji participa
da Segunda Olimpíada Regional da Terceira Idade em Estiva

No dia 24 de outubro, a Equipe da
Terceira Idade do CRAS de Tocos
do Moji  par t ic ipou da Segunda
Olimpíada Regional da Terceira
Idade  na  c idade  de  Es t iva .  Os
par t ic ipantes  demonstraram um

desempenho notável, conquistando
o terceiro lugar.

O resultado foi muito festejado
por  todos ,  mas  me lhor  que  a
c la s s i f i cação  a l cançada ,  fo i  a
participação do grupo da terceira

idade, que como sempre, esbanjam
alegria e vitalidade, o que dá muito
orgu lho  a  toda  a  equ ipe  e  os
incen t iva  cada  vez  ma i s ,  em
traba lhar  para  proporc ionar  ao
grupo da terceira idade, ocasiões e

eventos que os mantenham sempre
com esta animação e vitalidade.

“Aprovei tamos  fazer
agradecimentos a todos envolvidos:
Ao professor de educação física
Daniel Veiga, pelo treinamento dos

part ic ipantes ,  a  toda equipe do
CRAS e também ao nosso Prefeito
Nidão e Vice Prefeito Gervásio, pelo
apoio de sempre a todas as nossas
iniciativas”, diz o Secretário de
Assistência Social, Ronaldo.

Trabalhos de Educação para o Patrimônio Cultural é
realizado na Escola Municipal Ambrosina Maria de Jesus
no Distrito Sertão da Bernardina em Tocos do Moji

No final do mês de outubro,  houve uma tarde de muito aprendizado com os Trabalhos de Educação para o Patrimônio
Cultural na Escola Municipal Ambrosina Maria de Jesus no Distrito Sertão da Bernardina em Tocos do Moji. “ Exibimos o
filme Narradores de Javé e explicamos sobre o Patrimônio Cultural de nossa cidade. Preservar a história e a Cultura de um
povo vai muito além de escrever e registrar sobre ela. A Cultura e História do povo ficam registradas nas memórias e nos
corações das gerações que à vivenciam”, diz Regiane Cruz do Departamento de Cultura.

Para levar o cooperativismo de crédito
a mais pessoas, apoiar o
desenvolvimento e contribuir com a
agregação de renda e qualidade de vida
da população local, a Sicredi Conexão
abrirá em breve mais duas agências no
Sul de Minas Gerais – em Borda da Mata
e São Gonçalo do Sapucaí. Visando
compartilhar os diferenciais e a forma de
atuação da primeira instituição financeira
cooperativa do Brasil, que tem mais de
120 anos, foram promovidos eventos de
apresentação da Cooperativa.

No dia 31 de outubro, a programação
aconteceu no auditório do Colégio
Nossa Senhora do Carmo, em Borda da
Mata, e, no dia 3 de novembro, no
Umuarama Clube, em São Gonçalo do
Sapucaí, contando com a presença de
lideranças, autoridades e sociedade em
geral, além da presidente da Sicredi
Conexão, Angelita Marisa Cadoná, e
colaboradores que integram a
instituição.

A associada da Cooperativa desde
2022, Camila Marques Simões, elogia a
atuação do Sicredi. “Esta instituição me
recebeu de ‘braços abertos’ desde os
primeiros dias que passei a fazer parte,
resolvendo todas as necessidades que
eu tinha na época. Por isso, atualmente
atuo 100% com o Sicredi. Tenho certeza
que a abertura da agência em Borda da
Mata ajudará muitas outras pessoas a
empreenderem no nosso município,
contribuindo com o desenvolvimento

pessoal, profissional e local”, acredita
Camila.

A Cooperativa continua seu processo
de expansão no Sul de Minas Gerais,
procurando se inserir nos municípios,
respeitando as características culturais,
econômicas e sociais da região.
Conforme a presidente Angelita, isso
acontece porque a instituição acredita
que o modelo de cooperativismo
praticado é uma ferramenta importante
na promoção do desenvolvimento
regional.

“Na última semana, apresentamos a
Sicredi Conexão para Borda da Mata e
São Gonçalo do Sapucaí, assim como
oficializamos, para 2024, a abertura de
agências nos municípios de Dom Viçoso
e Senador Amaral, notícia muito
celebrada por parte das lideranças que
nos receberam, pois já acompanham o
trabalho diferenciado que estamos
realizando. Acreditamos que o modelo
cooperativo que realizamos, não só
impulsiona a prosperidade econômica,
mas também preserva e enriquece a
identidade cultural única da região Sul
de Minas Gerais”, destaca Angelita.

Sicredi Conexão
No Sul de Minas Gerais, a Cooperativa

amplia sua atuação abrindo mais estas
duas estruturas, totalizando 15 pontos
de atendimento na região e mais de 20
mil associados. Consolidando o impacto
positivo do cooperativismo de crédito
para o crescimento regional, o

empreendimento também passará a atuar
na Zona da Mata, com a previsão de
abertura de duas agências no mês de
dezembro, em Ponte Nova e Ervália. O
Sicredi chega oferecendo mais de 300
soluções financeiras e um atendimento
simples e próximo, seja para você, sua
empresa ou seu agronegócio.

Sistema Sicredi/  
A Sicredi Conexão integra o Sistema

Sicredi, que possui um modelo de gestão
que valoriza a participação dos mais de
7 milhões de associados, que exercem o
papel de donos do negócio. Com mais
de 2.500 agências, o Sicredi está
presente fisicamente em todos os
estados brasileiros e no Distrito Federal,
disponibilizando uma gama completa de
soluções financeiras e não financeiras.

Evento em Borda da Mata

 Tel.:(035)3445-3320
Borda da Mata - MG

   Abertura  de firma, Previdência
Social, Imposto de Renda de

pessoa  Física e Jurídica,
contratos, construção civil e

Contabilidade em geral

JC Contabilidade

Mais dois municípios do Sul Mineiro
passarão a contar com o Sicredi

Em eventos locais, lideranças de Borda da Mata e São Gonçalo

do Sapucaí conheceram os diferenciais da primeira

 instituição financeira cooperativa do país
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Audiência Pública realizada em Ouro Fino debate sobre a concessão das
rodovias do Sul de Minas e discute maneiras de atender melhor os usuários

EPR Sul de Minas diz que o valor de tarifas é pré-estabelecido em edital de licitação pelo poder concedente

No dia 27 de outubro, às 19h, a cidade
de Ouro Fino sediou uma audiência
pública para debater sobre a concessão
de rodovias do Sul de Minas, que agora
incluem praças de pedágio. As tarifas
iniciais foram estabelecidas em R$ 4,60
para motos e R$ 9,20 para veículos. Este
evento contou com a participação de
deputados federais e estaduais, bem
como vereadores, prefeitos e
assessores locais e também o Presidente
da EPR Sul de Minas, José Carlos, o
qual explanou os investimentos já
realizados nas rodovias. O principal
tópico em discussão foi a busca por
reduções e isenções das tarifas para os
moradores próximos as praças de
pedágio recém-implantadas, que ainda
não estão cobrando em alguns locais,
mas em outros, como Senador José
Bento, Caldas e Santa Rita do Sapucaí,
já estão sendo efetuadas as cobranças.

O vereador de Borda da Mata, José
Quirino de Alvarenga Neto,
desempenhou um papel significativo
durante a audiência. Ele fez um apelo à
EPR Sul de Minas por explicações sobre
a disparidade nas tarifas para usuários
frequentes que trafegam diariamente,
na Praça que fica no município de Borda
da Mata, pois em outros locais o
desconto progressivo é muito maior, em
relação ao de Borda da Mata. (Como
mostra  a tabela abaixo).  Além disso,
solicitou que a empresa demonstrasse
sensibilidade em relação à isenção de
tarifas para os moradores
circunvizinhos à praça de pedágio,
reconhecendo os desafios e
necessidades específicos dessa
comunidade.

“A introdução de pedágios em

rodovias frequentemente gera debates
e preocupações entre a população local
e as autoridades, uma vez que afeta
diretamente a mobilidade e os custos
de deslocamento dos moradores. Em
casos como esse, é crucial que haja um
diálogo constante entre a empresa
concessionária, as autoridades locais
e a comunidade afetada, com o objetivo
de encontrar soluções que atendam às
necessidades e interesses de ambas as
partes. A concessão de rodovias deve
ser um processo que busca o equilíbrio
entre os interesses financeiros e a
qualidade de vida dos cidadãos”, diz o
Vereador José Quirino.

Diante destes questionamentos e
dúvidas, o Tribuna Popular procurou
a EPR Sul de Minas que através da
Assessoria de Imprensa emitiu a
seguinte nota:

“A EPR Sul de Minas informa que o
valor de tarifas é pré-estabelecido em
edital de licitação pelo poder
concedente, para viabilizar os
investimentos previstos ao longo do
contrato de concessão e garantir a
realização do pacote de investimentos,
que contemplam a construção de mais
de 335 km de acostamentos em todo
trecho, faixas adicionais na BR-459,
vias marginais, contorno viário,
melhorias de acessos, dispositivos de
retornos, travessias de pedestres, além
de recuperação e constante
manutenção do pavimento, drenagem,
sinalização e outros elementos para
ampliar e garantir a segurança dos
usuários.

 O contrato de concessão do Sul de
Minas possui um importante
mecanismo de desconto para usuários

frequentes de veículos de passeio, o
chamado DUF (desconto de usuário
frequente). Trata-se de uma
metodologia que possibilita uma
redução progressiva na tarifa de
pedágio conforme a regularidade das
viagens feitas pelo usuário. O desconto
é aplicado progressivamente, conforme
a frequência mensal em que se viaja
pela mesma praça na mesma direção.
Podem fazer uso do DUF os usuários
de veículos de passeio ou leves que
utilizem o sistema de pagamento
automático (TAG). Toda a metodologia
de desconto foi desenvolvida pelo
poder concedente e consta no edital
de concessão.

Desde o dia nove de outubro os
usuários contam com atendimento 24h
por dia, serviços de socorro médico e
mecânico, cinco bases de serviço,
quatro ambulâncias, seis guinchos, três
caminhões-pipas, cinco viaturas de
inspeção, veículos para resgate de
animais, além de um Centro de Controle
Operacional, responsável por acionar
os recursos para suporte em
emergências e atendimento médico ou
socorro mecânico.

Outro serviço que estará disponível
é o sinal 4G em toda extensão das oito
rodovias que fazem parte da concessão.
Um projeto que levará conectividade
para usuários das rodovias e moradores
da região, além de ampliar a eficiência
da prestação de serviços pela
concessionária. A rede 4G também
permitirá à EPR Sul de Minas seguir com
um projeto de modernização de vias e
de sua infraestrutura, ampliando
serviços e melhorando a comunicação,
controle de frotas e o monitoramento

da via. Além disso, a inovação amplia a
segurança dos condutores facilitando
o contato com a Concessionária ao
longo do percurso pelas rodovias,
garantindo a agilidade nos
atendimentos e ampliando a qualidade
da informação entre usuários e
Concessionária.

A EPR Sul de Minas ressalta que
desde março já foram concluídos
limpeza de vegetação nos 454,3 km
contempladas pela concessão e mais de
243 quilômetros de correção dos
pavimentos, além da implantação/
substituição de mais de 1.600 placas de
sinalização de trânsito, reparos e
desobstruções das drenagens
existentes e a recuperação de guarda
corpo de pontes e viadutos. Além disso,
foram gerados mais de mil postos de
trabalho diretos e indiretos. Após a
etapa de trabalhos iniciais, em 2025, a
concessionária iniciará a fase de obras
para ampliação de capacidade que prevê
a pavimentação de mais de 335 km de
rodovia, 39 km de faixas adicionais,
remodelação de trevos, construção de
rotatórias e retornos, um contorno

viário, além de outras melhorias.
Sobre as praças de pedágio localizadas

na MG-290, o contrato de concessão
prevê o início do funcionamento até o
nono mês após a data de eficácia da
concessionária, em três de março. O
valor da tarifa básica praticada em todas
as praças será de R$9,20.

A EPR Sul de Minas segue
comprometida com a prestação de
serviços de excelência e ressalta que em
casos de dúvidas, os usuários podem
entrar em contato com a central de
atendimento por meio do 0800 290 0459
ou pelo site
www.eprsuldeminas.com.br.”

Nota da Redação: O edital e o contrato
foram realizados em 2021. O documento
tem 553 páginas e está disponível no Site
da Seinfra – Secretaria de Infraestrutura
de Minas Gerais e no site do Tribuna
Popular – www.tribunabm.com.br . Lá
explica tudo o que concessionária EPR
deve fazer. Quem estiver interesse em
conferir, basta ler e analisar, se tem
alguma coisa fora do contrato. Mas a
Secretaria de Infraestrutura está atenta
e continuará fiscalizando.

Vereador José
Quirino
durante
Audiência em
Ouro Fino

Vice-prefeita de Senador José Bento
participa de Audiência Pública na Assembleia
Legislativa para debater tarifas de pedágio

No final de outubro, prefeitos e
autoridades de municípios do Sul de
Minas se reuniram na Assembleia
Legislativa do Estado para participar
de uma audiência pública que discutiu
a situação das praças de pedágio na
região. Além da vice-prefeita de
Senador José Bento, Andreia Inácio,
os prefeitos de Ibitiura de Minas, Santa
Rita de Caldas, Ipuiúna, e o prefeito
de Caldas se uniram para apresentar
suas demandas e preocupações
relacionadas ao alto custo das tarifas
e a necessidade de isenção para carros
públicos, já que em seus municípios,
as cobranças já foram iniciadas.

A audiência reuniu líderes regionais
e representantes das concessionárias
de pedágio para discutir os desafios
enfrentados pelos moradores e
viajantes que utilizam as rodovias

pedagiadas do Sul de Minas. A
principal pauta da reunião foi a
solicitação de isenção das tarifas para
veículos públicos, uma medida que
aliviará os custos de operação das
prefeituras locais e melhorará o acesso
a serviços essenciais.

A vice-prefeita de Senador José
Bento, Andreia Inácio, destacou a
importância de se considerar as
condições econômicas da população
local. “Entendemos que as rodovias
precisam de manutenção, mas o custo
do pedágio tem impacto direto na
qualidade de vida dos nossos
moradores e na acessibilidade aos
serviços de saúde, educação e outros.
Precisamos de um equilíbrio que
beneficie a todos”, disse Andreia.

Os prefeitos também levaram as
demandas dos usuários,  que

frequentemente reclamam dos altos
valores das tarifas de pedágio. Além
disso, eles destacaram a necessidade
de revisar  o  contrato da
concessionária e buscar alternativas
para reduzir  os  custos  para a
população.

A audiência pública na Assembleia
Legislat iva de Minas Gerais
demonstrou a importância do diálogo
entre as autoridades municipais,
estaduais e a concessionária de
pedágio para encontrar soluções
equil ibradas que beneficiem a
população do Sul de Minas. O debate
continua, e as autoridades locais e
regionais estão comprometidas em
buscar alternativas que atendam aos
anseios da comunidade e garantam a
manutenção das estradas em
condições adequadas.

Oficina de Música do CRAS de Tocos
do Moji faz belíssima apresentação

 na Câmara de Vereadores

É com imensa alegria que encerramos a primeira semana do mês de novembro com uma apresentação espetacular de nossa oficina de música. No dia 03 de novembro, foi a vez do nosso Canto e Coral brilhar e,
podemos dizer com orgulho, que eles deram um verdadeiro show, tanto as crianças quanto os adultos. Gostaríamos de parabenizar de coração o professor André e a professora Simone por seu comprometimento
e dedicação em preparar nossos talentosos participantes. Seu trabalho árduo e paixão pela música foram claramente evidenciados na emocionante apresentação.

Não podemos deixar de mencionar a presença calorosa de todos os familiares na plateia. O apoio de vocês é fundamental para o sucesso de nossas oficinas, e agradecemos de coração por compartilharem esse
momento emocionante conosco.

Foi, sem dúvida, uma tarde emocionante, repleta de música e união. Estamos ansiosos para ver o que o futuro reserva para nossas oficinas e esperamos contar com o contínuo apoio de todos vocês.
Ronaldo José Leandro

Chefe do Departamento de Assistência Social


